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「君に伝えたい日本」 2008/10/02 09:15 

 

  
タグ： 明治維新  日本論  日本人論  日本の姿   

・お知らせです 9月29日の産経新聞7面に全四段の広告が掲載されていますが、念のためここでもご紹介しておきま

す。 
  
明治維新百四十周年記念 シンポジウム 

「君に伝えたい日本」 

  
これまで日本という国は、他の民族や国家の支配をほとんど受けることなく「日本」であり続け、我々も「日本人」で

あることを自明としてきました。 

 
それでいて、日本人ほど「日本論」や「日本人論」、外国との比較が好きな国民はないと外国人から揶揄されもします

が、一体「日本人」とは何か。また「日本人であり続ける」とはどういうことか。連綿たる生命の流れに思い馳せたと

き、歴史の集積としての我々（日本人）にとって伝え残していきたい日本とは何なのか。 

 

今年は明治維新から140年にあたります。開国以後の日本は一貫して西欧近代の文明を吸収しながら、同時にそれと対

峙するという逆説のなかで自らの生存を図ってきました。実は、こうした日本を守るために（永続させるために）、日

本を削り取ってゆく（日本人の固有性を希薄化させていく。あるいは多様化させてゆく）という奇妙な作業は、今も続

いているではないか。明治の指導者、知識人が苦悩したことは、先の大戦を経て、冷戦の終結を見て以後のグローバル

化の今こそ、より熾烈になってきているのではないか。 
 

さらに経済的な繁栄を手にしたかに見える（実感はともかく）今の日本人は、日々絶え間なく流れる情報の波にさらさ

れ、自画像や自らの進むべき道筋を見失って“漂流”しているのではないか。 

 
このような問題意識のもと、第一線で活躍される各界の識者に、後生に（「君に」）伝えたい日本の姿（歴史の集積、

価値観、美意識、才能等々）について縦横に語り合っていただく。単なる「懐古」ではなく、今この時代に生きる「日

本人」として、先祖から受け継いできたものと、後世に受け継いでいくべきものは何かをしっかりと掴み取りた

い。“伝えたい日本”を描きたい。自らの来し方行く末を考えてみることで、日本の元気を取り戻したい――という企

画です。 
  
時    平成20年10月25日（土） 午後1時30分から4時30分 
所    明治神宮会館（募集定員2000名 入場無料） 
登壇者  櫻井よしこ（ジャーナリスト）、日下公人（評論家）、ロマーノ・ヴルビッタ（京都産業大学授）、茂木健

一郎（脳学者・理学博士） 
  
  

申し込み アンケート（1貴方の好きな日本人は？。2貴方が後世に伝えたいエピソードは？ に100字以内でお答え下さ

い）にお答えのうえ、参加希望と明記の上、住所、氏名、年齢、電話番号を記入して下さい。 

はがき 〒100-8079 産経新聞社事業局「君に伝えたい日本」係 
FAX     03-3275-8905 
メール t-jigyo@sankei-net.co.jp 
申し込み締め切り 10月17日（金） 申し込み多数の場合は抽選。 
  
主催   産経新聞社、明治神宮国際神道文化研究所 

カテゴリ： コラむ    フォルダ： 指定なし コメント(16) 

コメント(16) 

コメントを書く場合はログインしてください。 

2008/10/02 09:58Commented by kaigaramusi さん 

花うさぎさん、おはようございます。 

 
 行きた～い！！！ 
こんな時は、地方の地方に居住する自分を 
恨めしく思います・・。 

 

「君に伝えたい日本」：イザ！

http://hanausagi.iza.ne.jp/blog/entry/738946/



ネットで情報を得ることはできますが 
やはり、その場の「空気」は味わえませんよね。 

 
 毎日ネットからの情報を仕入れてはいますが 
夫とともに「頭でっかちにならないようにね」 
と、お互い気をつけ合ってはいるのですが・・。  

2008/10/02 10:50Commented by 花うさぎ さん 

To kaigaramusiさん  
 
おはようございます。 

 
> 行きた～い！！！ 
>こんな時は、地方の地方に居住する自分を 
>恨めしく思います・・。 
 
う～ん、kaigaramusiさんの所からはちょっと大変ですね。私もレポートするつもりです

が、本当はチャンネル桜あたりが放送してくれるとありがたいですね。 

 
>やはり、その場の「空気」は味わえませんよね。 
 
そうなんです。私が報告で（拍手）とか（そうだ！の声）とか入れるのも、その会場の雰囲

気を伝えたいからなんですね。 

 
>夫とともに「頭でっかちにならないようにね」 
>と、お互い気をつけ合ってはいるのですが・・。 
 
これは大事なことですね。時々阿比留さんのところでやり合うときには、直接あって話し合

った方が早いと思うことがありますし。 

 
ところで台風が大丈夫でしたか？。  

 

2008/10/02 11:35Commented by shinagirai さん 

お久しぶりです。 
是非とも参加したいシンポジュウムですね。 
地方在住者には無理か・・・トホホ  

 

2008/10/02 12:18Commented by 花うさぎ さん 

To shinagiraiさん  
 
こんにちは(^^)。 
 
>是非とも参加したいシンポジュウムですね。 
>地方在住者には無理か・・・トホホ 
 
タイトルがよいですね。そうですか、ここで東京のイベント紹介すると、地方の方にはちょ

っとつらいですね。  

 

2008/10/02 13:05Commented by kaigaramusi さん 

>ところで台風が大丈夫でしたか？。 
 
ご心配、ありがとうございます。 
大丈夫でした。 

 
 レポート、楽しみに待っております！  

 

2008/10/02 14:36Commented by すずめめだか さん 

私も行きたいです。 
でも先週李登輝元総統の沖縄講演に行きましたので、ここでまた飛行機代を使って東京

へは無理です。 

 
是非会場の様子をアップしてください。  
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2008/10/02 16:51Commented by 花うさぎ さん 

To kaigaramusiさん  
 
> ご心配、ありがとうございます。 

>大丈夫でした。 
 
よかった、何よりです。ニュースで台湾の状況がレポートされてましたが、凄いのでビック

リしてました。  

 

2008/10/02 16:55

Commented by 花うさぎ さん 

To すずめめだかさん  
 
>でも先週李登輝元総統の沖縄講演に行きましたので、ここでまた飛行機代

を使って東京へは無理です。 

 
いいですね～。実は私も聞きたかったのですが、沖縄は遠い。どこかで映像がアップされ

てませんかね？。馬政権を批判してましたね。 

 
シンポジウムはお馴染み櫻井よしこさんらですから、大体想像できるのですが、できれば

産経読者ではなくて朝日や毎日の読者が聞いてくれると、目から鱗じゃないかと思ってい

るんです。 

 
レポートは頑張ります(^^)。  

 

2008/10/02 22:48

Commented by 花うさぎ さん 

・追加情報です。 

 
Will創刊４周年！記念大講演会 

ゲスト 西尾幹二氏（評論家）、勝谷誠彦氏（コラムニスト） 
日 時 2008年12月20日（土曜日） 14時開演 
会 場 東証ホール 
会 費 3000円 
参加方法 ハガキかファックス（03-5275-5878)で。 
 
まあ、この組み合わせなら無料の招待券をもらっても私はいきませんが(^^；。  

 

2008/10/03 08:01Commented by 故郷求めて さん 

To hanausagiさん  
 
>まあ、この組み合わせなら無料の招待券をもらっても私はいきませんが(^^；。 
 
御意。 

 
古森さんはご自分のところ読んでいるんですかね。 
ぼろぼろになってきましたね。  

 

2008/10/03 09:03Commented by 花うさぎ さん 

To 故郷求めてさん  
 
おはようございます。 

 
＞古森さんはご自分のところ読んでいるんですかね。 

 
それは読んでいると思いますよ。しかし彼は思想的には共産より社民に近いですね…(^
^；。  

 

2008/10/03 11:46Commented by さくらの こころ さん 

hanausagiさん、故郷求めてさん  
 
横レス失礼します。上の故郷求めてさんのコメを読んで、古森さんの所に行ってきました。

 
太郎ちゃんねるが始動し、麻生内閣下ではネットの声が市民権を得ていよいよ保守系の

チャンス到来かと期待してるのですが…。イザブロガー内で広義でも、系でも良いから「保

守」でまとまって「普通の国」を目指すのも無理かなぁ～ んんんーーー  
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2008/10/03 13:01Commented by 花うさぎ さん 

To さくらの こころさん  
 
こんにちは(^^)。 
 
>横レス失礼します。上の故郷求めてさんのコメを読んで、古森さんの所に行ってきまし

た。 

 
＞「保守」でまとまって「普通の国」を目指すのも無理かなぁ～ んんんーーー 

 
さくらのこころさんの「小異を捨て大同につく」発言は決して忘れていませんよ。だから私

は麻生内閣にも「拉致問題」についてのみちょっと注文をつけているだけです。あと西尾

幹二禿頭は許さないけど。 

 
しかし、彼は自分で「保守」といっているだけで、考え方は左翼そのものなんです。たまに

は良い薬になるでしょう。  

 

2008/10/03 15:30Commented by 故郷求めて さん 

さくらの こころさん 

 
お気持ちは良くわかります。私も常々そういっています。石破大臣も石原都知事も、はて

さて櫻井よしこさんまでもあらぬ誹謗中傷に晒されていますが、もっと敵は他にいるだろう

ということです。 

 
ただ、あそこのお方はちょっと普通じゃない。聞きかじりで好き放題書き込んでいて、人が

何か言うと自分が運営主のような顔で横レスつけてくるんです。謙虚さがなく、彼のお陰

でコメントを入れなくなった人（私も）も多いはず。 

 
NHKの偏向番組を賞賛していたし、おかしなところが多いのです。 
ちっとはお灸据えたほうがよいと思います。 
ちっとやりすぎたかも知れませんけど。  

 

2008/10/03 16:21Commented by さくらの こころ さん 

hanausagiさん  
>さくらのこころさんの「小異を捨て大同につく」発言は決して忘れていませんよ。 
憶えていて下さってありがとうございます～。 

 
>だから私は麻生内閣にも「拉致問題」についてのみちょっと注文をつけているだけです。

私も♪ 注文をいろいろつけることは良いことです。積み上げることはポジティブで、否定し

批難することと違いますから…。 

 
>しかし、彼は自分で「保守」といっているだけで、考え方は左翼そのものなんです。たま

には良い薬になるでしょう。 
本当に…。今、中山氏を否定し批難することは麻生新内閣にダメージを与え、それこそマ

スコミ、民主、日教組の思う壺ということがわからないようですね。 「小異」を捨てられな

い一例で、安倍内閣を窮地にした失敗から学ばない人が多いようなので「無理かなぁ～」

と愚痴ってしまいました。  

 

2008/10/03 17:54Commented by 花うさぎ さん 

To さくらの こころさん  
 
＞本当に…。今、中山氏を否定し批難することは麻生新内閣にダメージを与え、それこそ

マスコミ、民主、日教組の思う壺ということがわからないようですね。 

 
一つ前のエントリーでも書きましたが、あの世論調査を見てマスコミ関係者が一番ショック

を受けただろうと思います。教育に関しては、国民をごまかせないと悟ったとみてます。 

 
もっと突っ込もうとみのもんたが中山氏をゲストに呼んだら、支持と批判は拮抗してるし、

中山氏はこれ幸いと自説を堂々と述べるなど、これ以上追求するとまずいと判断したな、

とにらんでいます。 
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家内とも口論になりましたが、日教組が酷い組合ということは皆身をもって体験している

ので異論はない、ただスタート早々、その発言はないのではないかというものでした。 

 
ここは逆に日教組は是か非かで論争を拡大することが必要な局面なんですけどね。サブ

プライムショック、景気後退がなければ。  
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